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一 般 質 問 通 告 書 
                                   令和３年６月 

番

号

質 問 議 員 

（申告時間） 

【質問方式】 

質   問   要   旨 

１ 永 澤 由 利

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 新型コロナワクチンの今後の対応について 

⑴ 新型コロナワクチン接種者の現状を伺う 

・ 高齢者の接種の状況と見通し 

・ ワクチンキャンセルの対応 

・ 医療従事者・介護従事者の接種の状況と見通し 

⑵ 64歳から12歳を対象としたワクチン接種の実施について伺う 

・ 接種時期の見通し 

２ 子どもを取り巻く安全対策について 

⑴ 学校・保育所などの遊具等の管理について伺う 

・ 現状と対策 

⑵ 通学路の安全対策について伺う 

・ 要望等の現状把握 

３ 小学校・中学校における学校選択制について 

⑴ 学校選択制等就学校指定に係る制度の弾力化について伺う 

⑵ 保護者からの就学校の指定変更申し立ての現状について伺う 

４ 和牛農家支援について 

牛伝染性リンパ腫検査支援について伺う 

２ 門 馬  功

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 新型コロナウイルス感染症の対応について 

  新型コロナウイルス感染症に対するワクチン接種について伺う 

⑴ 市へのワクチン供給見込みは 

⑵ 市の接種予約状況と接種済状況は 

⑶ 市の接種予約がなかなかできない状況だが、問題点をどのように捉え 

ているのか 

⑷ 国ではワクチンの打ち手が足りないとの議論もあるが、市内での打ち 

手確保の状況は 

２ ヤングケアラーについて 

  家族のために大人が担うような介護の責任を引き受け、家事や家族の世 

話も行っている子供や若者がふえていると言われるが 

⑴ ヤングケアラーの状況に対する所感を伺う 

⑵ 市内のヤングケアラーの実態を把握しているか伺う 

⑶ ヤングケアラーをめぐり、厚生労働省と文部科学省は５月17日、幼い

兄弟をケアする子供のいる家庭に対し、家事や子育てを支援する新たな 

制度を整備する方針を固めたとの報道があるが、その内容について各省 

庁から通知が届いているか伺う 

３ 移住・定住について 

⑴ コロナ禍の中、令和２年度の市への移住・定住状況について伺う 

⑵ いちのせき健康の森でテレワークを生かしたワーケーションについて 

取り組んでいるが、その利用状況について伺う 

⑶ 移住推進について、今後どのように取り組んでいく考えか伺う 



2

３ 金 野 盛 志

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 市長の３期12年の評価について 

⑴ 市町村合併が現在の枠組みとなり、10年以上が経過したが、この枠組

みについての評価は 

⑵ 市長のライフワークとも言えるＩＬＣの計画は継続するが、今後に期 

待するものは何か 

２ 新型コロナウイルスワクチン接種について 

⑴ ワクチンの接種状況は 

⑵ ワクチン接種の諸課題は 

３ 農作物の霜被害の状況と対策について 

⑴ ４月の霜被害の状況は 

⑵ 復旧のための支援策は 

４ 岡 田 も と み

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 新型コロナウイルスワクチン接種の体制について 

⑴ 65歳以上の電話予約について、殺到するトラブルの改善策を今からで

も講じる必要があると考えるが、対策を検討しているか伺う 

⑵ 64歳以下の接種計画について、予約の混乱を防ぐため市が予約と接種

の順番を決めて行うよう求めるが、どのような対応を考えているか伺う 

⑶ 介護施設等の従事者について、高齢者施設の入所者と同時並行で接種 

できるとの国・県の通知を踏まえて、早期接種の周知と計画を示すべき 

と考えるがいかがか 

⑷ 在宅の要介護者など会場へ行けない方の対応について、訪問診療等の 

周知と体制が確保されているか伺う 

⑸ あいている接種会場が遠方だった場合、交通費等の理由で予約を断念 

することのないよう、現在の移動支援等の拡充・対策が求められている 

が、対応策について検討しているか伺う 

２ 保育料及び副食費の軽減策について 

コロナ禍で、子育て世帯の負担軽減策が求められていると考えるが、保 

育料及び副食費について、３歳から５歳は全額免除、ゼロ歳から２歳も免 

除・軽減に取り組むべきではないか伺う 

５ 小 岩 寿 一

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 空き店舗対策について 

⑴ 空き店舗調査を始めた当初には、空き店舗が何店あったのか 

⑵ 現在の各地域の空き店舗数は何店あるのか 

⑶ その空き店舗のうち、制度が利用できる条件に該当する店舗数は 

⑷ 制度を利用して新たに出店した店の地域ごとの出店数は 

⑸ 市は今後どのような計画で空き店舗の解消に取り組んでいくのか 

２ 企業支援補助金申請の書類の作成について 

今後各種の補助金等の書類作成において申請事務費の補助を検討する考 

えはあるか 

３ 図書館の利活用について 

⑴ 図書消毒機の導入の考えは 

⑵ 図書館の本の管理は 

４ 除雪・融雪対策について 

⑴ 計画路線以外の除雪が間に合わない場合に、住民の協力を求める考え 

はないか 

⑵ 砂や融雪剤だけでは、根本的に除雪できない場所に、ロードヒーティ 

ングで対応する考えはないか 
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６ 武 田 ユ キ 子

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 駅周辺の開発、ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地の活 

用、ＪＲ一ノ関駅の東西自由通路の開設について 

⑴ 市長が描く駅周辺の将来ビジョンは 

⑵ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地の取得・利活用策 

に対する住民合意形成のプロセスは 

・ 市が取得する方向に至るまでの調査過程（市場調査、市民ニーズの 

把握、市民からの要望等） 

・ 現時点での市民ニーズをどのように捉えているのか 

⑶ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地の取得価格（単価）

の見通しは 

⑷ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地の活用策として、 

新設統合となる岩手県立一関工業高等学校・岩手県立水沢工業高等学校 

の建設場所に最適ではないか（住民からの要望） 

⑸ ＪＲ一ノ関駅の東西自由通路の開設について 

・ 東西自由通路の整備手法（歩行者のみ、自転車も可、自動車も可） 

とニーズは 

・ 時が経過していることから実証実験等によるニーズ調査が必要では 

ないか 

７ 岩 渕 典 仁

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 新型コロナウイルスワクチン〔高齢者向け〕接種実施計画について 

新型コロナウイルス感染症が世界で猛威を振るい、感染力が更に強いと 

言われている変異種の国内感染も懸念されている 

市民の生命と健康を最優先し、ワクチン接種と検査体制等の強化が必要 

である 

当市での高齢者向けワクチン接種は、高齢者施設などに入所する人から 

開始、施設に入所していない高齢者も市内51カ所の医療機関と一関市総合

体育館（ユードーム）で、それぞれ実施している 

現在は、新型コロナウイルスワクチンの接種を円滑に行うことが重要で 

あると考える 

そこで、新型コロナウイルスワクチン〔高齢者向け〕接種実施計画につ 

いて伺う 

⑴ 新型コロナウイルスワクチン接種体制 

⑵ 新型コロナウイルスワクチンの副反応の対応 

⑶ 64歳以下（12歳以上）の人の新型コロナウイルスワクチン接種 

２ 一関市公共施設等総合管理計画について 

公共施設等総合管理計画は、令和２年３月31日時点で、全地方公共団体

の99.9％にあたる1786団体において策定済みとなり、また、個別施設計画

についても令和２年度末には、ほとんどの施設類型で８割以上の策定率と

なる見込みとの調査結果が示された 

このような中、総務省より、具体的な施設の状況に基づき、長期的な視

点をもって、公共施設マネジメントを推進する観点から、令和３年度中に

個別施設計画等を反映した総合管理計画の見直しを行うことが示された 

そこで、一関市公共施設等総合管理計画について伺う 

⑴ 施設保有の見直し方針のパブリックコメント、市民説明会の成果 

⑵ 公共施設等総合管理計画の見直しの現状と課題 

⑶ 個別施設計画の策定状況と見直しの現状と課題 

⑷ 地方公会計（固定資産台帳）の整備、活用の現状と課題 
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８ 千 田 恭 平

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 県立高等学校再編計画後期計画について 

⑴ 後期計画をどう評価するか 

⑵ 今後どのような活動を行うのか 

２ 敬老会の見直しについて 

⑴ 見直し案の内容と地域説明会における住民の反応は 

⑵ 今年度の実施方法は 

９ 岩 渕 善 朗

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ コロナ禍の中の地域防災について 

⑴ 災害情報の収集・伝達・避難誘導の方法 

⑵ 避難行動要支援者への対応 

⑶ 要配慮者への対応 

⑷ 消防団・自主防災組織・民生委員・自治会長等との連携 

⑸ 避難所の感染対策と災害弱者への配慮 

２ 消防団員の処遇改善について 

⑴ 一関市消防団の現状 

⑵ 消防団の任務  

⑶ 消防団の運営に必要な経費 

⑷ 年額報酬と出動手当の考え方 

⑸ 消防団員の確保と運営の課題 

10 藤 野 秋 男

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ コロナ禍における支援策について 

  コロナ禍によって多くの市民が生活や経済活動に影響を受けている 

  その支援策について伺う 

⑴ 水道料金の据え置きと減免制度への対応は 

⑵ 小売店、飲食店、関係事業者等「コロナ禍影響業種」の経営実態調査 

と「地域企業経営支援金」への上乗せ等の支援策は 

⑶ 経済効果が期待できる「住宅リフォーム助成制度」の拡充策は 

⑷ 持続可能な「地域循環型経済」の構築、拡大のための支援策は 

２ ＮＥＣプラットフォームズ(株)一関事業所跡地の取得について 

  勝部市長は、ＮＥＣプラットフォームズ(株)一関事業所の跡地（以下Ｎ 

ＥＣ跡地）取得の意思を示し、今後の駅周辺のまちづくりを計画するため 

推進室を新設した 

  一方では、市長選への出馬はせず今期で引退を表明したことから以下の 

点について伺う 

⑴ 現在の対応状況と今年度の作業計画は 

⑵ 具体的計画を市民に開示できる段階と時期はいつか 

⑶ 今年度の取得に向けた仮契約は見直すべきと考えるがいかがか 

11 岩 渕  優

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 奨学金返還支援について 

⑴ 一関市奨学金返還補助金の拡充は 

⑵ 企業の奨学金返還支援（代理返還）の周知は 

２ 農業振興について 

新規就農を含めた若い世代の担い手の確保は

３ 高齢者支援について 

介護予防事業の充実は

４ 新型コロナウイルス感染症対応について 

⑴ 施策ごとの予算執行状況は 

⑵ 地方創生臨時交付金の活用状況は 
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12 那 須 茂 一 郎

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 消防団員の報酬、出動手当について 

⑴ 報酬の引き上げの考えがないか伺う 

⑵ 出動手当の引き上げの考えがないか伺う 

２ 婦人消防協力隊の処遇について 

婦人消防協力隊の処遇について伺う 

13 菅 原  巧

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 不登校児童生徒、ひきこもり等の対策について 

⑴ 義務教育の不登校の実態は 

⑵ 不登校児童生徒に対して、いじめ問題調査委員会を中心に対応してい 

ると思うが、具体的な対策は 

⑶ ヤングケアラーの実態は 

⑷ 中一ギャップの実態は 

⑸ フリースクールの検討は 

⑹ 義務教育卒業後の対応は 

⑺ ニート、ひきこもりの実態は 

⑻ ８０５０の実態は 

⑼ ニート、ひきこもりに対する就労支援の実態は 

⑽ 不登校児童生徒、ひきこもり等の家庭へのサポート対応は 

14 佐 藤  浩

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 小中学校現場の課題について 

⑴ 市内小中学校の新型コロナウイルス感染症対策は 

⑵ 市内小学校の通学区域の見直しは 

２ 令和２年度市道除雪の検証について 

⑴ 除雪対応の検証は行っているのか 

⑵ 次年度以降への課題と対策は 

３ 防災対応について 

⑴ 危機管理体制の実情は 

⑵ 市総合計画後期基本計画に掲げている防災の課題に対する施策が不十 

分と考えるがいかがか 

15 千 葉 信 吉

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 一関東第二工業団地整備とＪＲ一ノ関駅東口整備の将来像について

⑴ 一関東工業団地と一関東第二工業団地の分譲状況は

⑵ 一関東第二工業団地拡張整備の必要性と需要をどのように考えている

のか

⑶ 一関東第二工業団地拡張整備の面積と誘致する企業の計画は

⑷ 将来を見据え、国道２８４号を挟むような拡張整備の考えは

⑸ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地利活用で、ＩＬＣ

関連、貸し工場等の利用が終了した後の活用の考えは

⑹ ＮＥＣプラットフォームズ株式会社一関事業所跡地利活用整備は、今

後の一関のまちづくりに大きな影響を与える

まちづくりを含めたビジョンについて伺う 

⑺ 工業団地整備と雇用の確保に向けた企業誘致の課題と今後の取り組み 

  は 

２ 地域公共交通の整備と今後の課題について 

⑴ デマンド型乗合タクシーの運行・利用状況は 

⑵ デマンド型乗合タクシーの今後の拡大の考えは  

⑶ なの花バスの運行状況（運行日など）は 

⑷ なの花バスの増便、土日運行の考えは 

⑸ 市内循環型バス導入の進捗状況は 

⑹ 持続可能な地域公共交通網の整備・確立、利用しやすい地域公共交通 

のあり方をどのように考えているのか 
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16 菅 野 恒 信

（ ４ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 変異ウイルス禍における感染予防の施策について 

⑴ 政府の対策に対する市の対応は 

⑵ 保育所・放課後児童クラブ職員に定期的なＰＣＲ検査と早期ワクチン 

接種が必要と考えるがいかがか 

⑶ 新型コロナワクチン接種対策室の強化が必要と考えるがいかがか 

⑷ 担当部署の連携強化が必要と考えるがいかがか 

２ 人・自然・生態系にやさしいエネルギー拡充施策について 

⑴ 萩荘赤猪子地区の太陽光発電所建設は、ため池利用者の権利を損なわ 

ないのか伺う 

⑵ 栗駒山での地熱発電計画への対応を伺う 

・ 市への協議内容は 

・ 今後、市がどのように関与するのか 

・ 関係団体との連携は 

・ 市民・自然にとってのメリットとデメリットは 

３ 高齢者を敬う「敬老会」の開催について 

老人福祉法「老人の日」の理念を生かす行事開催が必要と考えるがいか 

がか 
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17 佐 藤 敬 一 郎

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 農業振興について 

⑴ 人・農地プランの実質化の取り組み状況について伺う 

・ 担い手となる人材はどの程度いるか 

・ その担い手はどのような農業を目指しているか 

・ 離農、規模縮小を考えている農家はどの程度いるか 

・ 農家が農地の出し手となることを希望しているか 

・ 集積を進めてきた農地所有適格法人の平均耕作面積はどれくらいか 

⑵ 新規就農者の確保に向けた取り組み状況について伺う 

・ 新規就農にかかる相談実績と、その内容は 

・ 担い手農家と農地所有適格法人が合同で就農相談会を開催し、就農 

希望者を募集してはいかがか 

⑶ 中山間地域等直接支払制度の今後の取り組みについて伺う 

・ 不整形地や耕作不利地を放置する傾向が顕著となり、一部の農地は 

非農用地への転換を求める声も聞かれるが市の見解は

２ 花泉統合小学校の進捗状況と今後の予定について 

⑴ 花泉統合小学校の工事の進捗状況は 

⑵ 開校までの今後の予定は 

⑶ ＪＲ東北本線の跨線橋歩道整備の進捗状況は 

⑷ 通学路歩道の全面開通はいつになるのか 

⑸ 小学校内での車の乗降場所、ロータリーは何カ所とするのか 

⑹ 各地域のスクールバス乗降場所への駐輪場が必要と考えるがいかがか 

⑺ スクールバスに乗車できるのは４キロメートル以上の児童のみか、小 

学校低学年は４キロメートル以内でも乗車できないか 

⑻ スクールバスには小学生と中学生が混在しての乗車となるのか 

⑼ 小学校の統廃合によって地域での登下校の際の見守り活動が難しくな 

らないか 

⑽ 集団登校は継続するのか 

⑾ 昼間でも死角となる場所があり、不審者対策、通学路の安全面はどう 

考えているか 

⑿ 児童の環境変化、特に集団生活になれていない児童への支援体制は 

⒀ 現在、花泉地域全体で教職員の数は何人か、また、統合小学校での予 

定教職員数は 

 ⒁ 鶏舞など地域での伝承芸能の継承はどのようになるか

３ 市道整備について 

  生活道路となっている市道の整備状況の現状と今後の整備について伺う
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18 千 田 良 一

（ ６ ０ 分 ）

【一問一答】

１ 今後の行政運営について 

⑴ コロナ収束後は国の財政はさらに深刻さを増し、その影響は緊迫性を 

有しながら当市にも及ぶことが推測される 

市総合計画後期基本計画において想定された以上のスピードでその変

化に見舞われるだろう 

この状況についての認識と対応に関して伺う 

⑵ 行政改革はその対処手法の一つとして考えられるが、これをシビアに 

推進することにより、市民生活への影響は甚大なものとなり、周辺農村 

部の衰退に拍車がかかることが考えられる 

 このことの認識とバランスラインについて伺う 

⑶ 経費削減の手段として民間委託やＰＦＩ等が国から推奨、求められる 

だろう 

  民間委託、民営化等を先に進めた事例について、評価、調査研究等が 

公表されてきているが、このことについてどのような捉え方をされてい 

るか伺う 

２ 青少年育成支援について 

⑴ 市内における、いわゆる「ヤングケアラー」の実態はどうか 

⑵ 18歳成年の民法改正が2022年４月に施行されるが、これへの市とし 

ての取り組みは 

⑶ 金融リテラシー教育の実態は 


